

Sebastián Miranda

Los secretos de

LA TABLADA

La última acción armada de
la guerrilla en la Argentina

NUEVA EDICIÓN AMPLIADA





Sebastián Miranda es profesor y licenciado en Historia. En el año 2002 fue distinguido por la Asociación de Graduados de la Universidad del Salvador por tener el mejor promedio de todas las facultades ese año. También es catequista. Es docente desde hace 21 años y se ha desempeñado como tal en los niveles secundario, terciario y universitario dictando las cátedras de Historia Argentina I y II, Historia de las Relaciones Exteriores Argentinas, Derecho, Política y Doctrina Social Cristiana. Es coautor de los libros Ciencias Sociales 7 y 8 editados por la Universidad Católica de La Plata que en el 2006 fueron distinguidos por la Exposición del Libro Católico con la Faja de honor padre Leonardo Castellani. Se ha especializado en la temática del terrorismo publicando Los Secretos de La Tablada. La última acción armada de la guerrilla en la Argentina; Orígenes

y formación de las organizaciones armadas en la Argentina y Cronología del Terror en la Argentina. Los ataques de la guerrilla 1873-2007, estando pendientes dos libros más.

Desde hace diez años se desempeña como asesor de Historia e integrante de la unidad de análisis de la revista Defensa y Seguridad Mercosur, publicación especializada en temas militares, siendo autor de más de 50 notas sobre historia militar y geopolítica. Entre ellas se destacan Malvinas. Historia de una usurpación; Políticas de defensa en la historia argentina; la batalla de Monte Chingolo; la batalla de La Tablada; Vuelta de Obligado. La batalla del honor nacional argentino; la batalla de Juncal; Roberto Estévez, arquetipo de oficial; Martín Miguel de Güemes y la gesta sanmartiniana; los nuevos malones y Mbororé. La primer gran batalla por la soberanía; los mitos del indigenismo y la campaña de Alsina. Colaboró activamente en la elaboración del documento Una propuesta positiva para la defensa nacional. Ha dictado numerosas conferencias y cursos de perfeccionamiento. Nacido en 1975 en la Capital Federal, está casado y es padre de tres hijos.

ACERCA DE LA SEGUNDA EDICIÓN

Han transcurrido más de dos años desde que la primera edición de *Los secretos de La Tablada. La última acción armada de la guerrilla en la Argentina* salió a la luz. Desde entonces realizamos diversas presentaciones del libro cuya repercusión fue inmediata. Muchos veteranos que participaron en la defensa y recuperación de los cuarteles se acercaron para conversar, contándome sus historias, experiencias y facilitándome un valioso material. Pude compartir con ellos un asado en el que me relataron sus vivencias. Con una profunda emoción me encontré personalmente con Eduardo Navascues que desde entonces se convirtió en un ferviente apoyo para la difusión de este trabajo. Conocí las penas de los veteranos, su orgullo por haber defendido a la Patria, su dolor por la muerte de sus compañeros y la ingratitud de una sociedad que no los ha reconocido como se merecen. Después de compartir algo tan simple como una cena y presentarles el libro, uno de ellos se me acercó y me dijo: *gracias, es la primera vez que me hacen un reconocimiento*. En mí se mezclaron la indignación por la falta de gratitud de una sociedad amnésica hacia quiénes habían defendido el honor y la libertad de sus compatriotas y el orgullo por haber escrito un libro que servía como bálsamo para tanto dolor. La experiencia se repitió en la presentación que realizamos en el salón *Nicolás Levalle* gracias a la gentileza de las autoridades del Círculo Militar. Las expresiones de afecto y apoyo se multiplicaron cuando el 24 de enero de 2014, al cumplirse 25 años de la defensa y recuperación de los cuarteles, realizamos junto con la Comisión de Homenaje a Policías y Ciudadanos Muertos por la Delincuencia, un acto en las puertas de los ex cuarteles de La Tablada. Con más de 300 personas asistiendo, a pesar de los 47° de sensación térmica, pudimos homenajear a los veteranos, a los caídos y a sus familias.

Gracias a Dios puedo sumar estos nuevos aportes e incluir nuevos agradecimientos. Al teniente coronel (R) Emilo Nani, a Liliana Raffo, viuda del mayor Horacio Fernández Cutiellos, a Enrique Díaz Araujo, Gonzalo Fernández Cutiellos y Nicolás Marquez, que contribuyeron en las presentaciones del libro en La Plata y Mar del Plata. A Juan Carlos Plaza, veterano del combate por su apoyo para que esta gesta no quede en el olvido.

Finalmente una dedicación especial a mi padre Jorge Alberto Miranda que se sintió orgulloso de este trabajo, recuerdo la emoción que tenía el día de la presentación, y que un 2 de octubre de 2013 Dios quiso que partiera de este mundo para vivir en su eterna compañía. Me hubiera gustado poder compartir esta edición con él, pero el Señor dispuso otra cosa y debemos ser dóciles a su voluntad a pesar del inmenso dolor y vacío que nos ha dejado su ausencia.

Intentaremos, por segunda vez, develar los secretos que esconde este dramático episodio de la Historia Argentina.

El 23 de enero de 1989 aproximadamente 42 terroristas del Movimiento Todos por la Patria embistieron el portón de entrada del Regimiento de Infantería Mecanizado 3 ubicado en la localidad bonaerense de La Tablada. Los subversivos se dispersaron por el interior del cuartel donde se encontraron con una fuerte resistencia de los escasos efectivos militares presentes. Alertada por un soldado que logró salir, la Policía de la Provincia de Buenos Aires cercó la dependencia militar. Horas después arribaron las unidades del Ejército Argentino recrudeciendo los enfrentamientos. El combate se prolongó durante casi 27 horas hasta que finalmente los guerrilleros sobrevivientes se rindieron. Las crudas imágenes de la batalla transmitidas en vivo y en directo por los medios de comunicación recorrieron el mundo y conmocionaron a los argentinos que una vez más sufrieron la agresión del terrorismo internacional.

Tras años de minuciosa investigación histórica presentamos la reedición corregida y notablemente aumentada este impactante y revelador documento sobre el asalto y recuperación de los cuarteles de La Tablada. Los orígenes de los atacantes en el Ejército Revolucionario del Pueblo, los Montoneros y la UCR; su participación en la revolución sandinista; las advertencias previas que anunciaron el ataque; la composición del MTP y las organizaciones colaterales; las acciones militares para la defensa y recuperación de las instalaciones; las evidentes complicidades de funcionarios de primera línea del gobierno radical y los medios de comunicación que anunciaron el asalto; la influencia de periodistas, políticos y personajes de primera línea en la actualidad y su relación con los terroristas; el juicio a los subversivos; la campaña mediática para su liberación mediante la tergiversación de los sucesos y las mentiras sobre las acciones durante la recuperación. Escrito por el licenciado Sebastián Miranda, impecablemente documentado, constituye una obra imprescindible para comprender los sucesos y conocer a sus responsables.



Grupo Unión & Ediciones Soberanía
Jerónimo Salguero 1833
1425 Buenos Aires / Argentina
+54911 4550 5842 / union@lugardelibros.com
www.barbarrojaediciones.com

